

P8102

1997

v.1

c.6

11 F



1888 - 1998

181739

# CUENTA DE RECTORÍA

PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE

ENERO - DICIEMBRE 1997

TOMO I

INFORME DE GESTIÓN

ORGANISMOS DE LA DIRECCIÓN SUPERIOR,

OTRAS ENTIDADES E INSTITUTOS ANEXOS

**BIBLIOTECA SAN JOAQUIN**  
SISTEMA DE BIBLIOTECAS  
PONTIFICIA U.C. DE CHILE

# FUNDACION DUOC DE LA PONTIFICIA UNIVERSIDAD CATOLICA DE CHILE

## I. ASPECTOS GENERALES

El DUOC UC, es en la actualidad el más importante complejo educativo no Universitario de Chile, organizado a través de tres Fundaciones, para la mantención y dirección de un Instituto Profesional; un Centro de Formación Técnica; un Centro de Educación de Adultos; y el Liceo Politécnico Andes, que imparte enseñanza media técnico-profesional, con sedes en Santiago, Valparaíso, Viña del Mar y Concepción.

Durante el año 1997, la Fundación fortaleció su relación con la empresa por medio de la capacitación. Además del Instituto Profesional DUOC y del Centro de Formación Técnica DUOC, entidades que ya fueron reconocidas como Organismos Capacitadores por Resolución Exenta del Servicio Nacional de Capacitación y Empleo, N° 2948 del 11 de abril de 1997, se le otorgó directamente a la Fundación DUOC la calidad de Organismo Técnico de Ejecución, pudiendo desarrollar acciones de capacitación.

En el mes de julio de 1997, el Consejo de la Fundación aceptó la renuncia voluntaria presentada por el Vicerrector Académico don Aníbal Vial Echeverría, quien asumió como nuevo Vicerrector de Humanidades, siendo designado en su reemplazo como nuevo Vicerrector Académico don Juan Cristóbal Silva Labbé, ex Director de la Sede Viña del Mar del Instituto Profesional.

En el mes de septiembre de 1997, con la presencia del señor Rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile, don Juan de Dios Vial Correa, se inauguró oficialmente la nueva sede del Instituto Profesional DUOC, ubicada en San Carlos de Apoquindo, Camino El Alba N° 12.881, de la Comuna de Las Condes, dando así inicio a la mayor Escuela de las Comunicaciones de nuestro país.

Durante el año 1997, las entidades educativas que conforman el DUOC UC, se han esmerado en el perfeccionamiento de su personal docente y administrativo, mediante la realización de cursos y seminarios de formación general y relativos a la enseñanza. Al respecto, en el mes de julio de 1997, profesores del Instituto Profesional DUOC, viajaron a Italia a un curso de perfeccionamiento en el Instituto de Diseño Europeo, ubicado en la ciudad de Milán.

## II. ACTIVIDADES ACADEMICAS Y DE EXTENSION

### INSTITUTO PROFESIONAL DUOC

El Instituto Profesional ofreció durante el año 34 carreras. Las carreras profesionales fueron: Ingeniería de Ejecución en Administración de Empresas, con menciones en Informática, Relaciones Humanas y Finanzas; Ingeniería de Ejecución en Informática; Publicidad Profesional; Diseño Gráfico Computacional; Comunicación Audiovisual; Comunicación Escénica; Diseño de Vestuario; Diseño de Ambientes; Diseño de Muebles; Diseño Industrial; Auditoría; Relaciones Públicas; Turismo Profesional; Ingeniería de Ejecución en Procesos Industriales con mención en Mecatrónica, Gestión Industrial y Electrónica; Ingeniería de Ejecución en Acuicultura; Ingeniería de Ejecución en Agronomía; Ingeniería de Ejecución Forestal; Ingeniería de Ejecución en Marketing e Ingeniería de Ejecución en Negocios Internacionales.

Las carreras de nivel técnico fueron: Analista Computacional; Programación Computacional; Dibujo Arquitectónico; Publicidad Técnica; Contabilidad General; Administración de Empresas con menciones

en Comercio Exterior, Comercialización y Finanzas; Turismo Técnico; Técnico en Diseño Gráfico Computacional; Técnico en Procesos Industriales con mención en Mecatrónica y Electrónica; Ilustración Especializada; Técnico Audiovisual; Técnico en Acuicultura; Técnico en Construcción; Técnico Forestal y Técnico Forestal con mención en cosecha. Un total de 5.316 alumnos se matricularon en estas carreras.

Para el año 1998 se contempla la creación en el nivel profesional de la carrera de Ingeniería de Ejecución en Medio Ambiente.

En el mes de septiembre, se firmó en Tokio, Japón, el convenio entre la Musashino Art University y el Instituto Profesional DUOC, para realizar en conjunto acciones de cooperación y complementación en el área del arte y el diseño.

Junto con la inauguración de la nueva sede San Carlos de Apoquindo se inauguró el Centro de Producción Audiovisual de la misma, el que cuenta con una moderna tecnología e infraestructura.

La actividad desarrollada por las diversas sedes donde se despliega el quehacer del Instituto fue la que se reseña a continuación.

#### **Sede Antonio Varas (Santiago)**

En la sede Antonio Varas del Instituto Profesional DUOC se impartieron 17 carreras: 12 de Nivel Profesional y 5 de nivel Técnico. Las carreras profesionales fueron: Ingeniería de Ejecución en Administración, con menciones en Informática, Recursos Humanos y Finanzas; Ingeniería de Ejecución en Informática; Auditoría; Diseño Gráfico Computacional; Diseño de Vestuario; Diseño de Ambientes; Diseño de Muebles; Turismo Profesional; Ingeniería de Ejecución en Procesos Industriales con mención en Mecatrónica, Electrónica y Gestión Industrial. Las carreras de Nivel Técnico fueron: Dibujo Arquitectónico, Administración de Empresas, Técnico en Procesos Industriales con mención en Electrónica y Mecatrónica; Técnico en Diseño Gráfico e Ilustración Especializada. La sede contó con 2.735 alumnos matriculados.

La Escuela de Diseño de Vestuario participó con un stand en el concurso "Texvecal 97", en el que los alumnos expusieron sus trabajos obteniendo el primer y tercer lugar.

El 2 de septiembre tuvo lugar la conferencia «Juventud y Nuevas Formas de Servicio Público», dictada por el Alcalde de la comuna de Las Condes, Joaquín Lavín, asistiendo más de 300 alumnos y profesores de la sede.

La Escuela de Turismo organizó el seminario "Proturismo", sobre las proyecciones del Turismo en Chile y que contó con la participación de diversos empresarios del rubro y público en general.

#### **Sede Padre Alonso de Ovalle (Santiago)**

En la sede Padre Alonso de Ovalle se impartieron las siguientes carreras del Instituto Profesional en su nivel técnico: Analista Computacional; Programador Computacional; Administración de Empresas con mención en Comercio Exterior; Administración de Empresas con mención en Finanzas; Administración de Empresas con mención Comercialización; Contabilidad General y Turismo Técnico. En total, 2.231 alumnos se matricularon durante el año 1997 en las carreras mencionadas.

En el mes de octubre se realizó la gira de estudios de la Escuela de Turismo Técnico, que en esta

oportunidad contempló un aprendizaje de las actividades y administración de un Resort Internacional, en este caso, el Barceló Bávaro Beach Resort en Punta Cana, República Dominicana. Fruto de esta gira, se firmó un convenio de prácticas profesionales con Turavia en representación de la cadena de hoteles Barceló y Manatí Park, mediante el cual los alumnos podrán realizar su práctica profesional en los países dónde se encuentran algunos de los establecimientos de dichas cadenas hoteleras.

#### **Sede San Carlos de Apoquindo (Santiago)**

En 1997 se impartieron las siguientes carreras en el Nivel Profesional: Relaciones Públicas; Comunicación Audiovisual; Comunicación Escénica y Publicidad. En el nivel técnico se impartieron las siguientes: Publicidad Técnica y técnico Audiovisual. En total se matricularon en estas carreras 1.734 alumnos.

El día 22 de abril tuvo lugar la inauguración del año académico con una conferencia dictada por el Sr. Kurt Spang, académico alemán de la Universidad de Navarra.

En el mes de mayo tuvo lugar el encuentro con actores nacionales, con el objeto de orientar a los alumnos de la carrera de Comunicación Escénica.

En el mes de octubre se efectuó la muestra "Exhibición de comerciales", en la que se exhibieron comerciales publicitarios íntegramente realizados por alumnos de la carrera de Publicidad.

#### **Sede Valparaíso**

Se impartieron las siguientes carreras en el nivel profesional: Ingeniería de Ejecución en Administración de Empresas; Ingeniería de Ejecución en Informática; Ingeniería de Ejecución en Acuicultura; Ingeniería de Ejecución en Agronomía e Ingeniería de Ejecución Forestal. En el nivel técnico se impartieron: Analista Computacional; Programador Computacional; Contabilidad General; Dibujo Técnico Arquitectónico; Administración de Empresas con menciones en Comercio Exterior, Comercialización y en Finanzas; Técnico en Construcción y Turismo Técnico. La sede contó con 1.317 alumnos matriculados.

#### **Sede Viña del Mar**

En la sede Viña del Mar se impartieron las siguientes carreras profesionales: Auditoría; Diseño de Ambientes; Diseño de Vestuario; Diseño de Muebles; Diseño Gráfico Computacional; Publicidad; Relaciones Públicas; Ingeniería de Ejecución en Administración; Ingeniería de Ejecución en Informática; Ingeniería de Ejecución en Marketing; Ingeniería de Ejecución en Negocios Internacionales; Turismo Profesional y Comunicación Audiovisual. Se matricularon 1.629 alumnos.

Se llevaron a cabo variadas charlas organizadas por las carreras de la sede. El día 15 de mayo se dictó la conferencia «La Empresa en un mundo globalizado», por el empresario y consultor de empresas don Jaime García y organizada por la carrera de Ingeniería de Ejecución en Administración. La carrera de Relaciones Públicas organizó la conferencia "Cómo crear un espacio cultural en televisión" dictada por el conductor de programas culturales Cristián Warnken. La misma carrera organizó la conferencia "El rol de la comunicación y de las relaciones públicas en la propagación de la Fe Católica" a cargo del Reverendo Padre Enrique Opazo.

En el marco del convenio existente con la Universidad de Artes Industriales de Helsinki, en el mes de octubre se realizó la gira de estudios de los alumnos de la carrera de Diseño de Ambientes a Finlandia.

En cuanto a actividades de promoción se llevó a cabo un programa de charlas a establecimientos educacionales de enseñanza media de la quinta región, como también de visitas de estudiantes de colegios y liceos de la quinta región a la sede. Un total de 120 colegios de la región, entre charlas y visitas, fueron informados de las carreras y actividades de la sede.

### **Sede Concepción**

Se impartieron en esta sede las siguientes carreras: Auditoría; Relaciones Públicas; Diseño de Vestuario; Diseño de Ambiente; Diseño Gráfico Computacional; Publicidad; Ingeniería de Ejecución en Informática; Ingeniería de Ejecución en Administración; Ingeniería de Ejecución Forestal y Comunicación Audiovisual. Las carreras técnicas del Instituto profesional fueron Administración de Empresas con menciones en Finanzas, Comercialización y Comercio Exterior; Contabilidad General; Dibujo Arquitectónico; Publicidad Técnica; Programador Computacional; Analista Computacional; Técnico en Construcción; Técnico Forestal y Técnico Forestal con mención en cosecha. Un total de 1.809 alumnos se matricularon en estas carreras.

Diversas actividades se realizaron durante el año: en el mes de junio se llevó a cabo la semana de la Escuela de Diseño, en la que se efectuaron charlas, muestras inmobiliarias participando empresas constructoras de la región, foros y obras de teatro. En esta semana tuvieron una participación destacada los alumnos y profesores de la Escuela de Diseño.

En materia de conferencias, en el mes octubre tuvo lugar la conferencia "Ética y Estética" dictada por el Vicerrector de Humanidades de la Fundación DUOC, don Aníbal Vial Echeverría y a la que asistieron alumnos, profesores y directivos de la sede.

### **CENTRO DE FORMACION TECNICA FUNDACION DUOC**

El Centro de Formación Técnica Fundación contó con 6 carreras del nivel técnico superior: Técnico Forestal; Técnico Forestal con mención en Cosecha Forestal; Administración Práctica en Acuicultura; Secretariado Ejecutivo con mención en Computación; Secretariado Ejecutivo Bilingüe y Asistente de Educador de Párvulos con mención en Trastornos de Aprendizaje. El año 1996, el número de matriculados en esta entidad fue de 997 alumnos.

Las principales actividades desarrolladas por las sedes del centro fueron las que se describen a continuación.

#### **Sede Padre Alonso de Ovalle (Santiago)**

La sede Padre Alonso de Ovalle impartió en 1997 las carreras de Secretariado Ejecutivo con mención en Computación; Asistente de Educador de Párvulos con mención en Trastornos del Aprendizaje y Secretariado Ejecutivo Bilingüe. Los matriculados en estas carreras alcanzaron un total de 376 alumnos.

El 26 de marzo se inauguró el año académico en el hall central de la sede, que contó con la participación de alumnos, docentes y administrativos.

Dentro de las actividades de la carrera de Asistente de Educador de Párvulos, las alumnas de la carrera, organizaron una presentación de obras de teatro para los hijos de los funcionarios de la institución.

En el mes de diciembre los docentes de cada una de las carreras junto con el Jefe de las mismas realizaron una jornada de evaluación del año académico.

### **Sede Valparaíso**

Se ofrecieron las carreras de Secretariado Ejecutivo con mención en Computación; Secretariado Ejecutivo Bilingüe; Administrador Práctico en Acuicultura; Técnico Forestal y Asistente de Educador de Párvulos con mención en trastornos del aprendizaje. Un total de 381 alumnos cursaron sus estudios.

### **Sede Concepción**

El Centro de formación técnica contó con las carreras de Técnico Forestal; Técnico Forestal con mención en Cosecha y Secretariado Ejecutivo con mención en Computación, con un total de 240 alumnos matriculados.

Los días 21 y 22 de octubre las alumnas de la carrera de Secretariado visitaron el Congreso Nacional, el palacio de La Moneda, el Ministerio de Relaciones Exteriores y la Corte Suprema de Justicia.

### **CENTRO DE EDUCACION DE ADULTOS**

El Centro de Educación de Adultos gestiona un Programa de Recuperación y Regularización de Estudios Básicos y Medios, que tiene por objeto permitir el acceso de personas adultas a dichos estudios. En los diversos programas efectuados durante el primer y segundo semestre de 1997 estudiaron un promedio de 5.200 alumnos en las sedes de Libertador Bernardo O'Higgins (Santiago), Valparaíso y Concepción.

En la sede Libertador Bernardo O'Higgins se realizaron, además, diversas exposiciones artísticas, entre las cuales, las más relevantes fueron la exposición de pinturas "La primera mirada", de Margarita Jeanneret y Ligia Spotorno y la final del concurso de nacional de pesebres, organizado por la Fundación DUOC y la Fundación Nacional de la Cultura.

### **CENTRO DE CAPACITACION**

El Instituto Profesional DUOC y el Centro de Formación Técnica DUOC están autorizados también para operar como Organismos de Capacitación, por el Servicio Nacional de Capacitación y Empleo. A su vez la Fundación DUOC está autorizada para efectuar acciones de capacitación en su calidad de Organismo Técnico de Ejecución. Todo lo anterior ha dado lugar a un Centro de Capacitación, que funciona, físicamente, en la sede Libertador Bernardo O'Higgins y en las sedes regionales.

En el marco del programa «Chile Joven», durante 1997, se capacitaron 200 jóvenes en las áreas de computación y secretariado contable.

Por otro lado, y sobre la base de un Convenio suscrito con la Escuela de Investigaciones Policiales Presidente Arturo Alessandri Palma, 234 alumnos de esta institución participaron en cursos especializados de Computación, obteniendo muy buenos resultados. Además, en 1997 participaron en dichos cursos de especialización 57 alumnos del Instituto Superior de Investigaciones.

También se impartieron los cursos de "Serigrafía Gráfica" en el que participó el personal de la Corporación de Televisión de la Universidad Católica y "Comunicación, Imagen y Protocolo", destinado a las delegadas de la Cruz Roja Chilena.

### **LICEO POLITECNICO ANDES**

El Liceo Politécnico Andes, ubicado en la comuna de Renca de Santiago, y destinado a la enseñanza media de carácter técnico profesional, impartió en 1997 las siguientes especialidades: Procesos

Industriales Computarizados, Secretariado Administrativo y Mecánica de Combustión Interna y Automotriz. Un promedio de 1.200 de alumnos estudiaron durante 1997 en dicho establecimiento.

### III. INFRAESTRUCTURA Y EQUIPAMIENTO

En 1997 se inauguraron los Centros de Producción Audiovisual en las sedes de San Carlos de Apoquindo, Viña del Mar y Concepción, los que cuentan con una adecuada y moderna tecnología al servicio de alumnos y profesores.

En la sede Antonio Varas se inició la construcción del nuevo casino de la sede con el que los alumnos y funcionarios contarán con un amplio espacio de convivencia. En la misma sede se efectuó una remodelación de todas las instalaciones sanitarias.

En la sede Viña del Mar, se habilitó el Oratorio contando así con el recinto apropiado para la oración y las liturgias programadas durante el año para los docentes, alumnos y funcionarios.

En la Sede Padre Alonso de Ovalle se inició la construcción del cuarto piso del edificio principal con lo que la sede contará con 6 salas más con capacidad para cuarenta alumnos cada una, más una sala de eventos. Esto permitirá ofrecer diferentes programas de perfeccionamiento, capacitación y carreras en horario diurno y vespertino. En materia de adquisiciones para esta sede en 1997, se adquirieron 20 PC Pentium IBM GL 300, 15 Pc Pentium IBML 100, 4 impresoras EPSON 600 y 1 impresora EPSON Laser 1.200. Todo lo anterior permitirá entregar una mejor tecnología a los alumnos de la sede.

En el Liceo Politécnico Andes, en la comuna de Renca, se efectuó una importante remodelación consistente en la ampliación del taller de mecánica, el que ahora cuenta con un segundo piso. Además, se efectuaron adquisiciones que permiten a los alumnos y profesores una mejor inserción en el mundo de la técnica.

En la sede de Concepción se efectuaron remodelaciones y readecuación de la estructura física, las cuales permiten dotar a los alumnos, profesores y público en general, de espacios más amplios y adecuados a sus necesidades, como también proyectar una nueva imagen del edificio.